

AÑO: Segundo CICLO: CBESRA TURNO: TARDE

ESPACIO CURRICULAR: **Lengua**

CONTENIDOS:

Textos periodísticos informativos. Estructura. Presentación de la noticia. Paratextos. Producción de textos,

CRITERIOS DE EVALUACIÓN:

- Reconocer textos publicitarios informativos.
- Interpretar textos.

INDICADORES DE EVALUACIÓN:

- Selecciona textos periodísticos informativos.
- Reconoce la estructura de los textos.
- Lee e interpreta correctamente los textos.

ACTIVIDADES DE DESARROLLO Y/O PROFUNDIZACIÓN

Leer el siguiente texto:

LOGRÓ ATRAPARLO EN EL AIRE

El joven héroe argentino que salvó en Italia a un niño que cayó de un balcón

El nene quedó solo en la casa. Pueden acusar a la familia por abandono

Un joven argentino salvó ayer a un niño de cuatro años que cayó de un segundo piso, cuando logró atraparlo en el aire, hecho ocurrido en la localidad de Lodi, en el norte de Italia.

El pequeño, que se encontraba internado en el hospital Vizzolo Predabissi de Milán para chequeos médicos, estaba fuera de peligro. El niño sobrevivió gracias a Ángel Micael Vargas Fernández, un argentino de 20 años.

En la acción del rescate, Vargas Fernández cayó en forma violenta al

suelo y fue trasladado al centro de salud debido a sus contusiones sufridas. Los testigos contaron a la prensa que el joven no dudó, se acercó al balcón al ver al niño en peligro y logró atraparlo en el aire, evitando el impacto contra el suelo, que pudo haber sido letal.

El niño había trepado al balcón y estaba asomado para afuera aferrado a la baranda y colgando en el vacío mientras gritaba atemorizado, contaron los vecinos a la agencia de noticias ANSA. Vargas Fernández primero llevó debajo del balcón una furgoneta Mercedes a la que se subió

para acercarse al niño, y fue cuando el pequeño se movió, perdió el equilibrio, y mientras caía el argentino tuvo reflejos para salir de la camioneta y atajarlo en el aire.

El argentino cayó al suelo protegiendo al pequeño del impacto contra el piso. Horas después se supo que el niño había quedado solo en la casa por unos minutos, informaron las autoridades italianas. La fiscalía esta ahora evaluando la hipótesis de acusar a miembros de la familia por abandonar al menor.

Vargas Fernández nació en Argentina y desde hace 12 años está

Conceptos:

Gran parte de los textos publicados en los diarios o que se difunden a través de otros medios de comunicación, como la radio o la televisión tienen la finalidad de informar a los lectores sobre lo que ocurre en el mundo, el país, la provincia o el municipio. Son aquellos que utilizan principalmente la **función referencial o informativa** del lenguaje.

El acontecimiento que se presenta, en general, ocurrió en septiembre de 2019 (El joven héroe argentino). Este hecho es, propiamente, la noticia.

Algunos textos periodísticos informativos solo brindan la noticia de una manera simple y breve, Otros, en cambio, desarrollan una **crónica** o narración minuciosa de los distintos hechos, o complementan la noticia con una investigación que profundiza el tema tratado.

La regla de las seis preguntas

En general, los periodistas coinciden que lo más importante de la información responde a estas **seis preguntas**: ¿Qué pasó? ¿A quién o a quiénes? ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Cómo? ¿Por qué? Sus respuestas deben aparecer en el primer párrafo de la noticia.

en Italia, con residencia en Sordio (Lodi), dijeron las autoridades. Estudia informática en los cursos nocturnos de Itis Volta de Lodi, y trabaja como empleado en el área de lavado de autos de una estación de servicio próxima de donde cayó el menor.

Lodi es un municipio de unos 43 mil habitantes de la región lombarda centro-meridional

Los otros párrafos pueden incluir descripciones, testimonios o entrevistas a las personas involucradas, y algunos pocos comentarios valorativos o interpretativos del periodismo.

La presentación de la noticia:

Los textos de las noticias normalmente van acompañados de dos tipos de paratextos:

- Verbal: el titular, compuesto por el título, la volanta y la bajada o copete, que anticipa brevemente lo más importante de la información.
 - El título puede ser informativo, si cuenta la noticia y no deja lugar a dudas acerca de que es lo más importante o conceptual, cuando se sobreentiende que todos los lectores ya saben qué ocurrió.
 - La volanta es una frase que se ubica arriba del título y destaca algún dato.
 - La bajada está debajo del título y se compone de una o varias frases cortas que resumen los datos principales de la nota.
- Icónico: las fotografías, los gráficos y las ilustraciones, que amplían e ilustran la información que ofrece la noticia. Van acompañados de epígrafes.

Actividades:

Responder las siguientes preguntas:

- a. ¿Qué es lo más importante que comunica la noticia?
- b. ¿En qué parte de la nota lo encontraste?
- c. ¿Dónde y cuándo fue publicada?
- d. ¿Cuáles son los testimonios que aparecen? ¿Son importantes? ¿Por qué?
- e. ¿Qué paratextos aparecen? Indicar si son icónicos o verbales.
- f. Responder a las seis preguntas.
- g. Indicar cuál es la volanta, título, copete y el cuerpo de la información.
- h. Escribir un último párrafo para esta noticia.
- i. Colocarle otro título que corresponda a la información.

SUPERVISORA: CARDOZO LILIANA

